

Mercociudades/UTDS

Reunión de la Unidad Temática de Desarrollo Social de Mercociudades 17 y 18 de abril de 2001, Rosario, Argentina

CONCLUSIONES

La gestión de las políticas sociales. Gestión descentralizada. Presupuesto por programa. Ventanilla única de programas sociales.

Los problemas sociales de las ciudades de la región hoy se expresan en la agudización de problemáticas tales como desocupación, déficit de salud y educación, migraciones e inseguridad ciudadana.

La exclusión de grandes sectores de la población que habitan en las ciudades pone a los gobiernos locales en situación de redefinir y reconceptualizar las estrategias de gestión de las políticas sociales.

Reconocemos que no es correcto pensar la disociación entre desarrollo económico y desarrollo social, razón por la cual las políticas que se implementen deberán ser integrales, potenciar la expansión de las capacidades de los hombres y promover la inclusión social.

La complejidad del fenómeno de la pobreza urbana amerita un análisis integral que vaya más allá de la satisfacción de necesidades básicas de subsistencia y las estrategias del estado local deben apuntar a emancipar a los ciudadanos y no a tutelar. En ese sentido son válidas todas aquellas políticas que fortalezcan y promuevan ciudadanía.

La democracia participativa es el escenario indiscutido para el diseño de políticas y las herramientas de la gestión local deben consolidarla y profundizarla. Para ello, las ciudades trabajan en la coordinación inter áreas, en la co-gestión con la sociedad civil en presupuesto participativo, y en la modernización de las estructuras administrativas.

Vemos con satisfacción que en los criterios de abordaje de las políticas sociales se está abandonando el asistencialismo y se procura (con distintos niveles de éxito) encarar programas y proyectos sociales integrales y participativos.